

Fecha: 06-03-2025

Medio: El Sur

Supl.: El Sur

Tipo: Noticia general

Título: Banda Los Machinga camina por la ruta de los Premios Pulsar

Pág.: 20

Cm2: 901,4

VPE: \$ 2.167.807

Tiraje:

Lectoria:

Favorabilidad:

10.000

30.000

No Definida

A la espera de los resultados de la nominación, cuarteto local prepara su segundo EP y un show para celebrar cinco años de carrera como cultores de su "rock familiar".

Por Sebastián Grant Del Río
sebastian.grant@diariodelsur.cl

Nacida en pleno tránsito de la pandemia en 2020, como una forma de llevar el encierro familiar, desde su primera nota consciente de ser Los Machinga, tuvieron claro que la misión central de la banda era acercar la música rock a los niños de manera simple y directa, tal como ilustran desde el cuarteto, con canciones que "dejen una enseñanza para su vida".

Y es el curso de la vida, lo que llevó al cuarteto a postular en enero pasado a los Premios Pulsar 2025, en la categoría de Mejor Álbum Música para la Infancia.

La decisión de hacerlo la tomaron, según cuentan, por la buena recepción que sintieron del EP homónimo lanzado el 31 de marzo de 2024. Cinco canciones "con temáticas educativas" como "No más bullying", "No quiero que me mientan" y "Cambio de casa", entre otras. Desde la organización de los Pulsar les avisaron el 19 de febrero que habían aceptado la postulación, hecho que desde ya los tiene muy contentos, aunque no tuvieron detalles de las razones argumentales de dicha medida.

"Ahora, es decir, durante este mes se deberían entregar los nominados, que son cinco en la categoría que postulamos, y si quedamos", explica Felipe Berger, voz y bajista de la banda que se completa con Gabriela Delgado (suseñora en la voz y guitarra electroacústica), además de sus dos hijos: Cristóbal de 10 años, en batería y composición y Josefía (8) en teclado, voz y composición. Apoya, como "uno más de la familia", Antonio Pizarro en guitarra eléctrica (también hizo la mezcla en estudio de los temas del disco).

-Ahora ¿cuál es la sensación de estar camino a los Pulsar?

-(Cristóbal): bueno, para nosotros estos premios es algo súper épico, desde que comenzó la banda nunca me imaginé ser tan grande. No me importa que no salgamos nominados, pero igual es súper bueno estar en los postulantes. Ahora sería un sueño ganarlo, pero si no lo hacemos, no importa, igual me siento súper orgulloso de estar ahí.

-¿Cómo sienten el aporte o mirada de Machinga, pensando en la categoría?



Sin perder de vista el colegio y las clases, Los Machinga apuestan este año por la realización de 20 shows, ocho más que en 2024, lo que se fijaron como una meta en el camino.

Esperan quedar en la categoría Música para la Infancia Banda Los Machinga camina por la ruta de los Premios Pulsar

Esta familia "rockera" cuenta que como este 2025 cumplen cinco años de carrera, esperan realizar una celebración junto a variados artistas invitados.

-(Josefa): el aporte de Los Machinga es para que los niños conozcan otro tipo de música como el rock y que las canciones dejen una enseñanza como "No más bullying" o "Deja tu celular".

ROCK EN FAMILIA

Efectivamente, la apuesta de Los Machinga -el nombre del grupo deriva de las horas de videojuego del baterista- apuntan a temáticas educativas en rock, lo cual se concluye por la escuela.

"Desde pequeños Gabriela y yo escuchamos rock y tuvimos la suerte de aprender a tocar instrumentos (guitarra y bajo, respectivamente). Fue ella, quien me enseñó a tocar bajo, lo que me costó bastante", dice Berger padre, reconociendo la paciencia de su pareja.

-Ahora, ¿cómo desarrollan la propuesta de música familiar?

-La idea es que cualquier familia se sienta identificada con

nuestra música, contando vivencias cotidianas del día a día. Incentivar a los niños que, desde pequeños, puedan crear su propia música y si es en familia mucho mejor, ya que genera algo que los puede unir fuera de las actividades normales de cada familia. También fomenta la creatividad, responsabilidad y autogestión, valores que le pueden servir a los niños para cualquier proyecto que quieran emprender.

-Imagino, e independiente de los Pulsar, igualmente están trabajando en material nuevo?

-Así es, nuestro nuevo EP viene el mes de julio del presente año, también con cinco temas. Ya lanzamos un primer single, que se llama "Deja tu celular", canción creada por Josefía donde relata experiencias vividas en relación al excesivo uso de las pantallas en la actualidad. Lo presentamos para todas las plataformas (suma un



La primera producción de la banda está camino al Pulsar 2025.

videoclip en YouTube).

-Derivado de esto mismo, ¿cuáles son los planes para este año?

-Lo principal es seguir tocando ojalá en escenarios cada vez más importantes y masivos, difícil tarea ya que el año pasado tocamos en Suractivo, Ester Roa y varios colegios de la región (realizaron 12 presentaciones). Siento que igualmente este año se ve muy auspicioso, ya que llevamos tres conciertos, donde destacamos nuestra primera incursión en Santiago específicamente en Bellavista el mes de enero (estuvieron junto al titero rockero Jack Distortion).

La otra gran fecha ilustra el padre, la llevaron a cabo, el 9 febre-

ro, a raíz de la invitación hecha por Mondongo agrupación en la misma línea sonora -al Mondongo Fest en el Parque Ecuador.

"Fue un evento muy entretenido, que tenía actividades para los niños como payasos, estaciones de música donde obviamente tocaron los Mondongo y como invitado Don Rorro de Sinergia. Por lo mismo estamos muy agradecidos con esta invitación, por lo que esperamos realizar más eventos de las mismas características junto a ellos.

-¿Piensan en el REC?

-Claro, también sería muy bueno estar ahí el próximo año, básicamente, porque ya nos sentimos preparados para ese gran desafío en nuestra carrera.